

# **Badische Landesbibliothek Karlsruhe**

## **Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe**

XI. Die Neuapostolische Kirche im Freistaat Baden

[urn:nbn:de:bsz:31-190058](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-190058)

## XI. Die Neuapostolische Kirche im Freistaat Baden.

### 1. Allgemeines:

Die Neuapostolische Kirche im Freistaat Baden bildet einen Teil der Neuapostolischen Kirche des In- und Auslandes. Entsprechend ihrer Lehre, der Form und Einrichtung der von Jesus Christus gegründeten Urkirche gliedert sich die Neuapostolische Kirche in Ältestenbezirke, Bischofsbezirke und Apostelbezirke. Mehrere Gemeinden sind zu einem Ältestenbezirk zusammengeschlossen, der von einem Bezirksältesten geleitet wird. An der Spitze eines Bischofsbezirktes steht ein Bischof. Sein Bezirk besteht aus mehreren Ältestenbezirken. Über den Bezirksältesten und Bischöfen steht als oberster Leiter der Apostel. Alle Apostelbezirke des In- und Auslandes sind vereinigt unter der Hand des Stammapostels, dem somit die Oberleitung der Gesamtkirche obliegt. Gegenwärtiger Hauptleiter und Stammapostel ist Herr Hermann Riehaus in Quelle bei Bielefeld in Westfalen.

### 2. Organisation in Baden.

Die badischen Gemeinden, denen einige benachbarten Gemeinden Württembergs, Hessens und der Pfalz angeschlossen sind, zählen zum Apostelbezirk Karlsruhe mit dem Verwaltungssitz in Karlsruhe. Leiter dieses Bezirkes ist seit 1922 Herr Karl Hartmann in Karlsruhe.

Der Landesvorstand besteht aus dem Apostel als Vorsitzenden und den drei ranghöchsten Religionsdienern (Bezirksältesten) als Mitgliedern. Jährlich mindestens einmal tritt die Landes synode zusammen, die sich aus den Gemeindevorstehern der badischen Neuapostolischen Gemeinden zusammensetzt. Die Kirche wird durch den Vorsitzenden des Landesvorstandes gerichtlich und außergerichtlich vertreten. Gegenwärtiger Schriftführer und Kassierer ist Herr Jakob Brandstetter in Karlsruhe. Der Verwaltungsbezirk Karlsruhe umfaßt nach den Feststellungen vom 31. Dezember 1926 80 Gemeinden mit rund 7700 Seelen.